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Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze
horas, reuniram-se, através da plataforma Google Meet, os (as) membros (as) do
Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação do Programa de Educação
Tutorial, da Universidade Federal do Rio Grande (CLAA/FURG), para a
realização de reunião Ordinária. Estavam presentes: Aline Klug, Camila Silva,
Isadora Ebersol, Juliana Oliveira, Mauricio Garim, Milena Loureiro, Milton Luiz
Paiva de Lima, Claudete Abreu, Suzi Samá, Lucas Neiva, Daniel Silveira,
Cassiane Paixão, Claudio Olinto, Karin Jelinek, Maria do Carmo Schawab e
Anacirema Porciuncula. Pautas do dia: Aprovação do Relatório Institucional
Consolidado (RIC) 2023. Aline iniciou a reunião apresentando a diagramação do
Relatório Institucional Consolidado (RIC) 2023. Suzi solicitou a troca do nome do
seu grupo para PET Conexões e Saberes Estatísticos, em vez de PET Estatística.
Milton solicitou que o RIC 2022 seja disponibilizado. Também chama atenção
sobre o uso das palavras “Índice” ou “Sumário” no RIC 2023, para que seja
analisado qual se enquadra melhor no contexto. Suzi pede que o logo do grupo
seja trocado para o modelo atualizado e que sua foto seja incluida, ficando de
enviar os arquivos correspondentes à Diped para inclusão no arquivo do RIC.
Aline pede, então, que os/as tutores/as dêem início a leitura das recomendações
finais (item 1.9) de cada grupo, seguindo de aprovação e/ou sugestões do CLAA.
Na sequência pede que o Prof.º Maurício inicie a leitura da recomendação feita
acerca do relatório do PET Turismo. Maurício inicia afirmando que todos os itens
do relatório do grupo foram contemplados e dá sequência à leitura da
recomendação. Ao final da leitura Aline pergunta se há alguma consideração sobre
o parecer lido. Não havendo, a recomendação foi aprovada. Na sequência Aline
solicita que o prof.º Lucas fale sobre o relatório do grupo PET Psicologia, na
ausência do prof. Mariano, quem redigiu a recomendação. Lucas destaca a
autogestão e a proatividade do grupo. Comenta que durante 2023 o grupo teve 3
integrantes formados e que já iniciou o processo seletivo para ingresso dos novos
integrantes. Solicita que Aline faça a leitura da recomendação acerca do grupo Pet
Psicologia. Aline prossegue com a leitura e, não havendo considerações, a
recomendação foi aprovada. Claudio comenta que o item 1.9 deveria ser de
redação do CLAA e que, por isso, deve ser observada a padronização dos textos de
recomendação. Pergunta se a redação dos pareceres vai ser padronizada depois.
Aline respondeu que o momento para alterações era durante a reunião e que não



seriam feitas alterações de redação após a reunião. Milton diz que entendeu que a
Diped faria a padronização. Aline reitera que o momento para alterações era
aquele, durante a reunião, e que a competência é do CLAA. Ressalta, ainda, que
não pode se responsabilizar em fazer mudanças nos textos dos professores.
Maurício comenta que pode sintetizar e adequar seu parecer e enviar novamente.
Suzi sugere que se prossiga com a leitura de todos os pareceres, para que ao final
possam padronizar o que for muito destoante. Lucas concorda com Suzi e afirma
que não vê demérito algum em certo grau de variabilidade nos pareceres, visto se
tratar de um documento grande e que, portanto, pode ser feito a várias mãos. Lucas
prossegue, então, com o relato sobre seu parecer acerca do grupo do tutor Mariano
e pede que Aline realize a leitura, pois se encontra no carro. Aline lê a
recomendação do grupo Pet Engenharia de Alimentos e, não havendo
considerações, fica aprovada. Aline solicita que a Prof.ª Camila fale sobre sua
recomendação acerca do grupo PET Conexões de Saberes da Educação Popular e
Saberes Acadêmicos. Camila fala sobre seu parecer, destacando como ponto forte
do grupo a sua diversidade. Em seguida, lê a recomendação. Aline destaca a
questão do grupo ter escrito seu próprio parecer no item 1.9 e pergunta aos
integrantes presentes do CLAA se essa redação deve ser incorporada à
recomendação ou não. Cassiane comenta que não quis apagar o texto, pois foi uma
escrita espontânea dos próprios discentes. Sugere deslocar o texto para a parte de
auto avaliação. Camila concorda. Milton concorda e acha melhor não misturar
com a avaliação do CLAA. Aline concorda. Pergunta se alguém não concorda com
a sugestão da prof.ª Cassiane. Não havendo manifestações contrárias, pede que a
professora envie o texto editado até o dia 22/02/2024 e dá a recomendação como
aprovada. Suzi dá sequência com a leitura de sua recomendação sobre o grupo Pet
Gestão Ambiental. Aline pergunta se há alguma consideração a respeito e, não
havendo manifestações, considera a recomendação aprovada. Karim lê a sua
recomendação relativa ao Pet Conexões de Saberes Estatísticos. Não havendo
considerações, Aline considera a recomendação aprovada. Milton prossegue com a
leitura da recomendação do grupo Pet Engenharia Química. Ao final, destaca a
qualidade do relatório e a inclusão de fotos. Ressalta também a integração do
professor com o grupo, mesmo considerando seu recente ingresso como tutor.
Aline pergunta se há alguma consideração a respeito e, não havendo
manifestações, considera a recomendação aprovada. Isadora questiona se haverá a
inclusão de fotos no RIC. Lucas chama a atenção para os direitos de imagem.
Aline diz que cada grupo deve se responsabilizar em guardar os termos de
autorização de uso de imagem de seus/suas petianos/as em caso de uso de
fotografias nos relatórios. Suzi destaca como importante a leitura da lei de
proteção de dados. Maurício recomenda o uso do modelo de autorização de uso de
imagem do Inep e sugere colocar o termo no edital de seleção de bolsistas Pet. Na
sequência, Aline lê a recomendação do grupo Pet Conexões de saberes
FURG-SAP, na ausência da professora Diana, que o redigiu. Sem considerações, a
recomendação fica aprovada. Claudio lê seu parecer acerca do relatório do grupo
Pet Ciências Computacionais. Aline pergunta se há alguma consideração a respeito
e, não havendo manifestações, considera a recomendação aprovada. Na sequência,
Cassiane lê a recomendação do grupo Pet Engenharia Mecânica. Não havendo



manifestações contrárias, Aline considera como aprovada. Na sequência, Aline lê
a recomendação sobre o relatório do grupo Pet Engenharia Civil, na ausência do
professor Eduardo que a redigiu. Após a leitura e não havendo manifestações, a
recomendação fica aprovada. Aline prossegue com a leitura da recomendação do
Grupo Pet Enfermagem na ausência da prof.ª Lígia que a redigiu. Ao fim da leitura
e sem manifestações contrárias, considera-se aprovada a recomendação. Maurício
retoma seu parecer acerca do relatório do grupo Pet Turismo, o qual sintetizou
para que ficasse padronizado com relação aos outros pareceres. Solicita que seja
avisado à prof.ª Ligia sobre as alterações. Maria do Carmo diz que a avaliação do
professor Maurício ficou muito interessante e que irá repassar sobre a alteração
para a prof.ª Ligia. Maurício então lê seu parecer. Comenta que, na síntese,
questões importantes sobre as quais ele havia dado bastante destaque na primeira
redação acabaram não constando na versão resumida, mas que a professora tinha
conhecimento do primeiro parecer enviado. Sobre o grupo Pet Turismo, Maria do
Carmo destaca a rotatividade e autoavaliação constante. Claudete dá sequência
com a leitura da recomendação do relatório do grupo Pet Enfermagem. Não
havendo manifestações, Aline considera a recomendação aprovada. Na sequência,
pede que a prof.ª Cassiane e demais tutores/as que desejem incluir ou trocar fotos
ou logos dos grupos nos relatórios, envie as fotografias por e-mail para a Diped até
dia 22/02, juntamente com os termos de autorização de uso de imagem. Solicita
que estes avisos sejam repassados aos/às tutores/as que não se fazem presentes na
reunião. Por fim, declara como aprovado o Relatório Institucional Consolidado
(RIC) 2023. Maurício diz que enviou no grupo de whatsapp o modelo de termo de
autorização de uso de imagem do Inep. Suzi questiona sobre o calendário de
reuniões. Aline sugere a 3ª semana de março, no dia 20/03/2024 para a próxima
reunião. Lucas questiona se as reuniões se manterão nas quartas à tarde, pois
necessitaria de bloqueio de horário. Aline informa que não foi possível conseguir o
bloqueio junto às unidades acadêmicas. Karim informa que se não acertar um
horário de reunião em que possa participar, prefere se retirar do CLAA para deixar
a cadeira livre para quem puder participar. Aline fica responsável por fazer
enquete sobre turnos e dias para realização das reuniões. Nada mais havendo a
tratar, lavrou-se esta ata que vai assinada por mim.

Rio Grande, 21 de fevereiro de 2024.

Aline Quandt Klug

Interlocutora PET/FURG


